

「第8回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会」会議録

- 1 開催日時 令和5年2月9日(木)午後2時00分～2時25分
- 2 開催場所 金杉台中学校3階視聴覚室
- 3 出席者 17人  
金杉台中学校 校長、教務主任、PTA2人  
御滝中学校 校長、教務主任、PTA2人  
金杉台小学校 校長、PTA1人  
教育委員会管理部 教育総務課長、施設課長  
教育委員会学校教育部 学務課長補佐、保健体育課長、  
指導課庶務係長  
教育委員会総合教育センター副所長、教育支援室長  
(事務局4人)  
学務課学校経理係長、教育総務課課長補佐、企画係長、係員1人

【事務局(教育総務課課長補佐)】

事務局から、事務連絡です。

まず、本日の会議ですが、新型コロナウイルス感染症について、感染は現在縮小傾向にはありますが、依然として基本的な感染拡大防止対策は必要なことから、感染拡大予防ガイドラインのとおり、お手元のチェックリストのとおり皆様にもご協力をいただきながら、会議を進めさせていただきます。チェックリストは提出不要のため、ご確認いただければと思います。こちらの会場内では、換気、マイクの消毒等適宜行いますので、発言の際には、マスクを着用したままでお願いいたします。また、お手元の施設利用者カードにご記入いただき、ご提出をお願いいたします。万が一、発症者等が出た場合には、出席された皆様の施設利用者カードを保健所等へ提出する場合がありますことをご承知おきください。

続きまして、本日の資料の確認をさせていただきます。

まず、「次第」と書かれた資料です。

続いて、資料1から資料2-4までを配付しております。資料の右上に資料番号を記載しておりますので、そちらを見ながらご確認ください。

資料1は、「統合に向けた準備・引継」(1枚)です。

資料2-1は、「令和5年度の金杉台中学校跡地の利用について」(1枚)です。

資料2-2は、「配置図」(1枚)です。

資料2-3、資料2-4は、「バリエード等」の画像イメージを載せたもの(2枚)です。

最後に、席次表でございます。

資料について、不足はございませんでしょうか。

本日の出席者についてです。本日は、会員19人中、17人の出席をいただいております。

金杉台小学校の教務主任、金杉台小学校の PTA1 名が本日は欠席となります。

また、教育委員会の指導課長の代理で庶務係長、総合教育センター所長の代理で副所長が出席させていただいております。

最後に、本日の統合準備会の会議録を作成し、市ホームページにて公表いたします。このため、会議を録音いたしますことをご承知おきください。なお、作成及び公表に当たっては個人情報等に配慮した形で事務局にてとりまとめいたします。また、本日の検討内容の概要として、「統合準備会たより」第 10 号としてまとめ、関係校の児童生徒に配付・ホームページに掲載いたします。事務局からの事務連絡は以上です。

それでは、これから、第 8 回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会を開催いたします。ここからは、会長の金杉台中学校の校長先生に議事進行をお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。

#### 【金杉台中学校校長】

それではこれより、第 8 回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会を開催いたします。本日の進行についてですが、事務局から次第の各検討事項について説明していただき、その説明に対するご意見、質疑などの時間をとる形とします。検討事項に関わらず全体を通してのことや皆さんからの報告事項、連絡事項などは、「その他」の時間に話し合えればと思います。それでは次第に沿って進めていきます。

次第「1. 統合に向けた準備・引継」について事務局から説明をお願いします。

#### 【教育総務課長】

教育委員会教育総務課長でございます。よろしくお願いいたします。本日はお寒い中ご参加いただきまして誠にありがとうございます。

それでは資料について説明させていただきます。

次第「1. 統合に向けた準備・引継」についてご説明いたします。資料 1 をご覧ください。

1 文書・備品等の引継についてですが、金杉台中学校が統合することに伴い、生徒に関する記録など、必要な文書等を統合先である御滝中学校へ引き継ぎます。

原則、令和 4 年度内に引継を完了する予定です。教職員、PTA の皆様のご協力をいただき、取り組みます。

現在金杉台中学校にある物のうち、御滝中へ引き継ぐものとしては、文書等や、切手類、そして担架、ついたて等の保健室の備品などがございます。

令和 5 年 3 月及び 4 月以降の「文書・備品等の引継作業スケジュール」を表でまとめましたのでご覧ください。

3 月の大まかな作業といたしましては、作業実施の調整、移設・受入作業の実施を予定しています。移設作業は 3 月 10 日の卒業式以降、3 月 31 日まで適宜行います。

金杉台中学校からは引継文書等の移設作業、御滝中学校はその受入作業を行っていただきます。

教育委員会は作業の調整を行い、所管する備品等の移設作業を行います。

基本的には3月中に作業を終了する予定ですが、PTAの帳簿や総会資料等に関しましては4月中に全て資料をまとめて御滝中へ移設していただく予定です。後ほどご説明いたしますが、4月以降は金杉台中学校の入口にゲートを設置して施錠する予定ですので、4月にPTAの方が移設作業で金杉台中学校に出入りする際には教育総務課までご一報いただければと思います。

また、3月中に引継文書等の移設・引上げ作業が終わらない場合について例外的に4月以降も行いますのでご承知おきください。

次第「1. 統合に向けた準備・引継」についての説明は、以上でございます。

#### 【金杉台中学校校長】

「1. 統合に向けた準備・引継」についてのご意見、ご質問何かございますでしょうか。

#### 【金杉台中学校校長】

それでは次に進みます。次第「2. 令和5年度の金杉台中学校跡地の利用について」、事務局から説明をお願いします。

#### 【教育総務課長】

次第「2. 令和5年度の金杉台中学校跡地の利用について」ご説明いたします。資料2-1、2-2をご覧ください。

金杉台中学校の統合後の跡地利用に関しましては、現時点では決まっておりませんが、令和5年度につきましては、統合後の金杉台中学校には使用していた備品などが残されており、その整理を行う必要があることから、教育委員会において管理いたします。また備品などの整理と併せまして、教育委員会会議において議決しました統合方針を踏まえ、御滝中学校が部活動の場として、テニスコートを含む運動場及び武道室を使用することといたしました。そのうち、運動場につきましては御滝中学校が使用しない時間帯で週2日程度、市立船橋高校女子サッカー部が使用することといたしました。

資料2-2は使用するエリアと使用しないエリアを色分けしたものになります。部活動で使用するエリアは青色の部分になります。

資料2-1に戻っていただきまして、1. 校内における備品等整理の実施をご覧ください。学校で使用していた備品等の片付けを行うため教育委員会職員や搬送業者等が敷地内に入ります。資料2-2配置図上の赤い色のエリアにて、作業を行います。この赤いエリアは片付けのみを行い、基本的には閉鎖して関係者以外は立ち入らない場所となります。

次に、2. 学校の部活動の活用についてです。

先にご説明いたしました、令和5年度は御滝中学校が部活動で武道室と運動場を活用します。配置図上では青いエリアになります。運動場につきましては、御滝中学校が使用しない時間帯で、週2日程度市立船橋高校女子サッカー部が使用します。市立船橋高校女子サッカー部は練習場の1つとして現在法典公園（グラスポ）を使用しておりますが、令和5年度に改修工事に入る予定のため、その間の代替練習場として使用するものでございます。

武道室は御滝中剣道部、運動場は御滝中サッカー部、市立船橋高校女子サッカー部、テニスコートを御滝中テニス部が使用します。

続きまして、3. 学校開放事業についてです。

令和5年度は学校が部活動で使用しない時間帯について、学校開放事業として学校開放団体に開放いたします。

利用可能な施設は青いエリアの武道室と運動場のみです。運動場利用時は武道室のトイレを使用していただくこととなります。外トイレは使用できなくなります。

続きまして、4. 安全管理上の配慮についてです。

防犯対策上、学校利用者以外の立ち入りを禁止するため、バリケードを設置します。配置図資料2-2と写真が載っている資料2-3をご覧ください。配置図上のスロープを下りたところ、資料2-3では青い矢印部分にキャスターゲートというアルミ製の蛇腹のゲートを設置し、南京錠で施錠します。部活動や学校開放団体など学校利用者には鍵を貸与して対応します。また、正面玄関や体育館の前、写真では赤い矢印部分になりますが、A型バリケードという資料右下の写真のようなバリケードを設置し、関係者以外は入れないという表示をいたします。また、スロープ上部には学校に繋がる階段がありますが、資料2-4の写真にあるように、B型バリケードを設置し、人が立ち入れないようにします。

従いまして、部活動や開放団体の方はスロープを下りてゲートの鍵を開けて学校内に入り、敷地内を通過して武道室や運動場へ行っていただくこととなります。配置図上に緑色の点線で人の動線を示しております。

資料2-1に戻りまして、体育館の脇に設置されている、馬込霊園の臨時駐車場に繋がるアクセス通路に通じる扉は施錠しますので、利用できなくなります。また、御滝中学校の用務員が週に2～3日程度金杉台中学校に勤務し、草刈り等の環境整備や建物の巡回を行います。武道室の2階に教官室がございますので、そちらを用務員さんの詰め所として使用いたします。資料に記載はございませんが、体育館につきましては、照明などの落下防止のための補強がなされておらず、4月以降常時、点検・確認ができない中、安全が担保されないため、使用はいたしません。

また、現在金杉台中学校に設置されている防犯カメラやセンサーライトは引き続き活用いたします。

AEDについては、現在職員室にあるAEDを4月以降は武道室に移設し、部活や学校開放利用者が使用できるようにします。水道に関しましては、統合後は生徒

がいなくなりますので人の出入りが限られ、水道の使用量が大幅に減少することから、水が循環しなくなることで塩素濃度が薄くなってしまいます。そのため、トイレの使用や手洗いは可能ですが、飲用としての使用はできなくなるため、部活動や学校開放でご利用される場合には飲料を持参していただくこととなります。

最後に 5. 今後の活用についてです。

今後の活用については行政経営課で跡地活用の検討をしており、令和 5 年度においては、市役所内で活用照会をさせていただくとともに民間での活用についての検討を行います。

また、資料にはございませんが、今お話しした内容につきましては地元の町会の代表の方にご説明をさせていただいているところでございます。

次第「2. 令和 5 年度の金杉台中学校跡地の利用について」の説明は、以上でございます。

### 【金杉台中学校校長】

それでは、「2. 令和 5 年度の金杉台中学校跡地の利用について」のご意見、ご質問何かございますか。

よろしいでしょうか。

では、ないようでしたら次に進みます。次第「3. その他 (1) 金杉台中学校の卒業式・閉校式・閉校イベントの開催」について、私からご案内させていただきます。

卒業式・閉校式については資料はありませんが、口頭で説明させていただきます。

卒業式は市内統一の 3 月 10 日(金)、体育館にて 9 時 30 分開始になっております。45 分～50 分くらいを目安に、休憩を挟んで 10 時 30 分から同じ体育館で閉校式を行います。卒業式はマスコミを入れずに儀式的行事として行います。

閉校式も儀式的行事として位置付けていますが、記録として残したいと考えておりますので、こちらはご来賓をお招きしてマスコミも入れる予定です。

閉校イベントについては、3 月 26 日(日)、お配りした黒板のカラー刷りのイラストが入っている資料なのですが、「ありがとう金杉台中学校」と題して、一般の方に広く開放したいと思っています。

内容としては、3 月 26 日の 9 時から 12 時ですが、校舎・体育館・武道室の内覧、校庭の開放、それから閉校式で上映した金杉台中学校 52 年の歩みをまとめた動画「未来へ ～ありがとう金杉台中学校～」を繰り返し上映する予定です。また、飲食も地元の方々にご協力をいただいて、小さいお子様から地域のお年寄りまで、生活に必要な卵や野菜などを販売する予定です。

多くの方と思い出になるような時間を共有し、52 年間お世話になった地域の方々に感謝の気持ちをお伝えできればと考えています。

なお、お車でお越しの場合は馬込霊園臨時駐車場を関係各課のご協力により借りることが可能となりましたので、車は全てこちらに駐車していただくことになっております。本日ご出席されている皆さんもよろしければこのイベントにお越しただけれ

ばと思います。私の方からは以上でございます。

「金杉台中学校の卒業式・閉校式・閉校イベントの開催」についてのご意見・ご質問等はございますか。

よろしいでしょうか。では、全体を通して何かございますでしょうか。

**【御滝中学校校長】**

ご説明ありがとうございました。ここに至るまで長い年月をかけて丁寧に進めてこられたことが令和5年4月に結実するわけですが、2点ほど私が思っているのは、統合後、両校が一つの学校になって子供たちの学校生活が今まで以上に充実したものになるように努めていくことが1つ、もう1つは市が進めているコミュニティスクールの設置があります。子供たちが来るということは、併せて地域の方も1つのコミュニティに加わるということですので、令和5年度に御滝中がコミュニティスクールを実施するためいいタイミングだと思います。地域全体そして子供たちということでこの統合がうまく進んでいくといいと考えています。

**【金杉台中学校校長】**

ありがとうございました。

では、最後に事務局の教育総務課からは事務連絡等がありますか。

**【教育総務課長】**

教育総務課長です。令和2年7月に第1回統合準備会を開催してから本日までに計8回の統合準備会を開催させていただきましたが、本日をもって最後となります。皆様のご協力のおかげで大きな問題もなくここまで統合の準備を進めることができました。本当にありがとうございました。令和5年4月1日の金杉台中学校・御滝中学校の統合に向け、あと2か月を切りましたが、引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

また、本会議終了後に統合準備会たより第10号を発行いたしますが、3月26日の閉校イベントの内容を掲載する予定です。

以上でございます。

**【金杉台中学校校長】**

最後に何かご質問等はございますか。

ないようですので、以上をもちまして、第8回船橋市立金杉台中学校・御滝中学校統合準備会を閉会いたします。お疲れ様でした。